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Tagesrückblicke 

2. Internationale Partnerschaftstagung der Ev.-Luth. Landeskirche Sachsens 

im Klosterhof St. Afra Meißen, 15.-21. Juni 2023 

 

 

 

Tagesrückblick Friedrich Krohn (Deutschland), Freitag, 16. Juni 2023 
 
Mit einer Andacht in der St.-Afra-Kirche begann unser erster Tag in Meißen. Bischof 

Christopher deForest aus Pennsylvania hielt die Andacht mit etwa hundert Gästen aus aller 

Welt samt ihren Gastgebern. Von Dänemark bis aus Tansania und Südafrika, von Nord- und 

Südamerika bis aus Indien und Papua-Neuguinea sind Gäste angereist. Nach einem ersten 

Kennlern-Frühstück legte uns Landesbischof Tobias Bilz das Motto unserer Tagung in einer 

Bibelarbeit aus. „Dass ich euch gebe Zukunft und Hoffnung“ (Jeremia 29,11). Bewusst in einer 

Zwischenzeit leben und sowohl der Stadt Bestes als auch Gott suchen, so könnten wir unsre 

Situation beschreiben. Wir können heute weitergeben, was wir empfangen haben, nicht mehr 

und nicht weniger und sollten dies tun. Segen ist nicht identisch mit Erfolgen und Nöte dürfen 

wir nicht automatisch als Entzug von Segen ansehen.  

Angeregte Gespräche in Kleingruppen gingen den Gedanken von Tobias Bilz nach. 

Gern wurde dann die Kaffeepause genutzt.  

Ein Grußwort von Christoph Schmitt aus der sächsischen Staatskanzlei wurde verlesen, da er 

selbst an diesem Tag verhindert war. 

Beim Vortrag von Nicholas Tangen von der Minneapolis Area Synod (USA) bewährte sich, wie 

schon von Beginn an, die Technik mit Simultanübersetzung und Audiogeräten. „Life together 

in our neighbourhood“ (Leben mit unseren Nachbarn, mit unserem Nächsten) brachte der 

Referent in direkte Beziehung zur Schrift „Gemeinsames Leben“ von Dietrich Bonhoeffer. 

Lebensförderliche Gemeinschaft ist nötig und deren gegenwärtiges Absterben gerade auch im 

Gemeindeleben ist der Befund. Die Christuspräsenz im Nachbarn können wir entdecken, 

denken wir dabei an Matthäus 25; dies ist ein helfender Gedanke. 

Ein wohlschmeckendes Mittagessen bestätigte den guten Ruf der Küche des Hauses. 
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Viele nutzten im Anschluss das Angebot einer Stadtführung durch Meißen und kamen noch 

mit wenig Regen unter dem Schutz von Schirmen zurück, ehe es heftig anfing zu gießen. 

Nach der Freude an Kaffee und Kuchen wurde in sechs Gruppen zu je drei Gesprächsthemen 

gegenseitig informiert zu:  

1. Deutung der Landesflaggen, Farben und Symbole 

2. Aktuelle Schlagzeilen in der medialen Öffentlichkeit 

3. Themen aus dem aktuellen kirchlichen Leben. 

Im Kreuzgang der ehemaligen Klosteranlage präsentieren sich während der Tagung die 

Partnergruppen mit kleinen Ausstellungen und informieren auf Rollups. 

Unter dem Gedanken „Partnerschaftsweg oder Buckelpiste“ bietet ein Ort im Kreuzgang die 

Gelegenheit, Anregungen, Fragen, Kritik, auch Missmut, auch Dank loszuwerden. 

Zum Abendbrot stärkten sich alle vor dem ersten Teil der Präsentation von Partnergruppen. 

Ein Potpourri von Texten, Szenen, Tänzen, Liedern füllte den Abend im Nu.  

Die große Runde erlebte eine wunderbare fröhliche Gemeinschaft und wir lernten uns besser 

kennen. 

Die Abendandacht mit Oberlandeskirchenrat Dr. Tilo Daniel ließ uns miteinander den Tag 

abschließen. 
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Review of the day 

2nd International Partnership Meeting of the Evangelical Lutheran Church of 

Saxony in the Klosterhof St. Afra Meißen, 15th-21st June 2023 

 

 
 
 
Review of the day by Friedrich Krohn (Germany), Friday, 16th June 2023 
 

Our first day in Meissen began with a prayer service in St. Afra Church. Bishop Christopher 

deForest from Pennsylvania held the service with around one hundred guests from all over 

the world and their hosts. Guests traveled from as far as Denmark, Tanzania and South Africa, 

from North and South America, India and Papua New Guinea. After an initial get-to-know-you 

breakfast, Bishop Tobias Bilz explained the motto of our conference in a Bible study. "That I 

may give you future and hope" (Jeremiah 29:11). We could describe our situation as living 

consciously in an interim period and seeking both the best for the city and for God. Today we 

can pass on what we have received, no more and no less, and we should do so. Blessings are 

not identical with successes, and we should not automatically regard hardships as a 

withdrawal of blessings. 

Lively discussions in small groups followed Tobias Bilz's thoughts. 

The coffee break was then gladly used. 

A greeting from Christoph Schmitt from the Saxon State Chancellery was read out, as he 

himself was unable to attend on the day. 

During the presentation by Nicholas Tangen from the Minneapolis Area Synod (USA), the 

technology with simultaneous translation and audio equipment proved its worth, as it had 

from the beginning. The speaker directly related "Life together in our neighborhood" to 

Dietrich Bonhoeffer's scripture "Life together". Life-enhancing community is necessary but 

currently on a decline, especially in church life, is the finding of Nicholas Tangen. We can 

discover the presence of Christ in our neighbors, let us think of Matthew 25, this is a helpful 

thought. 

A delicious lunch confirmed the good reputation of the hotel's kitchen. 
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Many took advantage of a guided tour of Meissen and returned with a little rain under the 

shelter of umbrellas before it poured down heavily. 

After enjoying coffee and cake, six groups each discussed three topics:  

1. the interpretation of national flags, colors and symbols 
2. current headlines in the media 

3. topics from current church life. 

During the conference, the partner groups are presenting themselves with small exhibitions 

and provide information on roll-ups in the cloistered courtyard of the former monastery 

complex. 

Under the motto "Partnership path or mogul slope", a place in the courtyard offers the 

opportunity to express suggestions, questions, criticism, displeasure, and thanksgiving. 

For dinner, everyone strengthened themselves before the first part of the presentation by 

partner groups. 

A potpourri of texts, scenes, dances, and songs filled the evening in no time at all. 

The large group experienced a wonderful, happy community and we got to know each other 

better. 

The evening service with Dr Tilo Daniel, a member of the regional church council, brought the 

day to a close. 

 
 

Translation from German: Kathrin Väterlein 


